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С 5 апреля, когда на Камчатке были зарегистрированы первые два пациента,
заразившиеся коронавирусом, прошло чуть больше трех недель. 28 апреля во
второй половине дня по данным, размещенным на сайте Правительства
Камчатского края, было зарегистрировано уже 203 официально подтвержденных
случая коронавируса, из них 8 выявлено за последние сутки. Другими словами, за
23 дня заболеваемость выросла в 101 раз. И пик далеко еще не пройден.

  

Если Москва 25 апреля заявила о том, что заболеваемость COVID-19 у них пошла на
спад, то у нас все еще впереди. Отставание от центральных областей России
определяется примерно в три недели, а это значит, что еще весь май, а то и половину
июня мы будем жить в режиме самоизоляции, когда невозможны любые массовые
мероприятия, включая школьные экзамены, обычно начинавшиеся в двадцатых числах
мая. К теме школьных экзаменов мы еще вернемся, а пока предлагаем нашим читателем
продолжение серии публикаций, посвященных особенностям борьбы с коронавирусной
инфекцией на Камчатке.

      

27 апреля, в день, когда Камчатский край прочно утвердился в списке наиболее
подверженных заболеванию COVID-19 субъектов РФ, врио губернатора Камчатского
края Владимир Солодов на видеоконференции с журналистами озвучил новые цифры.
По его словам, к тем 156 койкам для зараженных коронавирусом, которые уже
развернуты в крае по плану, могут добавить еще более 600 коек, в том числе 200 мест в
военном госпитале в Вилючинске. Почему именно столько, если в день
видеоконференции, 27 апреля, по официальным данным, на Камчатке было
зарегистрировано уже 110 лабораторно подтвержденных случаев коронавируса, из
которых 23 выявили за последние сутки? А на следующий день, 28 апреля,
подтвердилось еще 85 случаев заражения? Более того, во второй половине дня в этот
же день появились уже новые цифры: 203 подтвержденных случая! Ранее, 14 апреля в
интервью врио губернатора, говоря о сложной ситуации в крае с аппаратами
искусственной вентиляции легких, назвал цифру – 55. По его словам, столько аппаратов
должно быть по нормативам в Камчатском крае в период пандемии коронавируса.

  

Журналистам «Вестей» давно уже интересно, на основании какого документа
камчатского Минздрава определены именно такие цифры, озвученные врио
губернатором? Почему посчитали 600 коек, а не 700 или 800, 55 аппаратов, а не 65 или
70? Те «минимальные стандарты» за подписью министра здравоохранения РФ М.А.
Мурашко, которые в ответ на наш запрос в пресс-службу Правительства Камчатского
края прислала ее руководитель Юлия Чайкина, ответа не дают – это рекомендации, на
основании которых каждый регион должен произвести свои расчеты и оформить их
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официальным документом. Именно этот документ нас интересовал, и его мы до сих пор
так и не увидели. Недоумение по этому поводу сотрудники «Вестей» выразили в
публикации «Экзамен на коронавирус оказался не по плечу» в № 11 от 22.04.2020 года,
увы, без ответной реакции.

  

Удивления достойны и некоторые другие грани сюжета с коронавирусной тематикой.
Так, строительство инфекционного корпуса на территории военно-морского
клинического госпиталя Минобороны РФ, расположенного в
Петропавловске-Камчатском на улице Аммональная Падь, 1, которое планировалось
завершить 30 апреля, обернулось непредвиденным осложнением. 22 апреля у 28-ми
строителей выявили коронавирусную инфекцию. На тот момент это была почти
половина всех зараженных COVID-19 в Камчатском крае. Несмотря на уверения
пресс-службы Восточного военного округа по Тихоокеанскому флоту, что «факт
выявления заболевших строителей не окажет влияния на сроки сдачи модульного
инфекционного центра в эксплуатацию», население заволновалось: сроки сроками, а
здоровье не купишь. Людей можно понять: на стройке, начавшейся 20 марта,
круглосуточно работают около тысячи человек, на момент подтверждения
коронавирусной инфекции каждый из заболевших успел проконтактировать с огромным
количеством людей, и не только на рабочих местах, но и по месту жительства. Острая
ситуация возникла в общежитии на ул. Штурмана Елагина – бывшей малосемейке ЗАО
«АКРОС» (ныне акционерное общество), где были размещены вахтовики. Прочие жители
общежития взбунтовались и обратились к министру обороны и врио губернатора края
Владимиру Солодову с петицией, чтобы их оградили от соседства с рабочими
«проблемной» в отношении коронавируса стройки. На место выезжал Роман
Василевский, недавно назначенный заместителем председателя регионального штаба
по предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции.

  

В итоге строителей изолировали – разместили по воинским частям. Людей, уже
впадающих в панику, удалось успокоить.

  

Волна пошла не только в Петропавловске. Звонки на «горячую тему» стали раздаваться
и в администрации Корякского сельского поселения. Марина Зобова, глава местной
администрации, с которой 23 апреля в 15:20 мы разговаривали по телефону, пояснила,
что звонки начались после появления в сети информации о том, что в селе Коряки
размещено одно из общежитий для строителей. «А у нас и общежитий для их
проживания нет», – заметила глава и объяснила, что строители размещены на
территории соседей – Новолесновского сельского поселения.
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В Камчатском крае есть Центральные Коряки, Северные Коряки и Южные Коряки.
Строителей поселили в селе Южные Коряки, на территории воинской части. Беляева
Наталья, глава администрации Новолесновского сельского поселения, с которой
разговор по телефону состоялся 23 апреля в 15:55, подтвердила, что строители
действительно размещены у них. Она отметила, что хотя после появления вахтовиков
звонки к ней были, но большого ажиотажа среди населения не наблюдалось. «Я бы
сказала, что наши жители с пониманием отнеслись к ситуации», – отметила она.

  

Тем времени в сети Интернет 23 апреля появилось видео общежития, в котором
размещены рабочие, занятые на строительстве инфекционного госпиталя Минобороны.
Это палаточный лагерь, видно, что в каждой палатке в два ряда поставлены
двухъярусные металлические кровати, и рабочие занимаются обустройством
временного жилья.

  

К сожалению, нам не удалось получить комментарий к событиям от представителей
Минобороны. Начальник военно-морского госпиталя Денис Лактионов 23 апреля в 12:05
по телефону пояснил, что не уполномочен отвечать на какие-либо вопросы, и
продиктовал номер телефона представителя пресс-службы Восточного военного округа
Тихоокеанского флота Георгия Романовича. Георгий Борисович в тот же день переслал
в редакцию «Вестей» сообщение от отдела информационного обеспечения
пресс-службы ВВО по Тихоокеанскому флоту с уже известными сведениями о случаях
выявления коронавируса у строителей, но от комментариев воздержался, пояснив, что
информацию можно получить у начальника отделения информационной
обеспеченности Николая Воскресенского (отметим, что отделение находится во
Владивостоке). Увы, дозвониться до него не удалось ни 23, ни 24 апреля.

  

А вот руководитель Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав
потребителей и благополучия человека по Камчатскому краю Наталья Жданова не
отказалась лично пообщаться с нами. 23 апреля по телефону она подтвердила, что у
28-ми рабочих коронавирус подтвержден на 100%, все заболевшие проходят лечение в
Центре СПИД. Наталья Жданова пояснила, что ситуация определяется как «локальная
вспышка». В настоящее время ведется эпидемиологическое расследование, которое
включает в себя тестирование максимально возможного числа людей, с которыми
контактировали работники.

  

К сожалению, руководитель Роспотребнадзора не смогла ответить, откуда прибыли
строители и проходили они 14-дневный карантин после прибытия на Камчатку или нет,
пояснив, что этот вопрос относится к ведомству Министерства обороны.
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Напомним, что 18 марта, за два дня до начала строительства модульного
инфекционного центра Минобороны, распоряжением губернатора Камчатского края №
267-Р от 12.03.2020 года в связи с угрозой распространения новой коронавирусной
инфекции на Камчатке был введен режим повышенной готовности.

  

Следом было опубликовано распоряжение губернатора Камчатского края № 304-Р от
23.03.2020 года, согласно которому граждане, посещавшие территории, где
зарегистрированы случаи заболевания новой коронавирусной инфекцией, по
возвращении в Камчатский край должны соблюдать режим самоизоляции сроком 14
дней (не посещать работу, учебу, минимизировать посещение общественных мест).

  

Позднее появилось постановление губернатора Камчатского края № 50 от 10.04.2020
года «О мерах по недопущению распространения коронавирусной инфекции (COVID-19)
на территории Камчатского края» с указанием, что граждане, проживающие в других
субъектах Российской Федерации, по прибытии воздушным или морским воздушным
транспортом на территорию Камчатки должны находиться в изоляции в условиях
обсерватора в течение 14 календарных дней.

  

По информации редакции газеты «Вести», строители действительно прибыли на
Камчатку из другого региона – они были переброшены сюда со строительства
космодрома «Восточный» в Амурской области.

  

Напомним, что строительство инфекционного центра на 60 мест ведется в рамках
государственного оборонного заказа на 16 инфекционных центров на базе модульных
быстровозводимых конструкций в разных регионах страны – на эти цели правительством
России распоряжением от 18 марта 2020 года № 649-р Министерству обороны было
выделено 8 млрд 800 млн рублей из резервного фонда, «имея в виду оказание
медицинской помощи пациентам с инфекционной патологией из числа
военнослужащих».

  

Тем временем в Петропавловске-Камчатском из-за роста выявленных случаев
коронавирусной инфекции под работу в режиме госпиталя переоснащают клинику
ДВОМЦ Федерального медико-биологического агентства, – об этом сообщил врио
губернатора Владимир Солодов 24 апреля. К этому дню мощности Центра СПИД уже
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были заполнены на 100%, в режиме госпиталя начала работать городская больница №
1.

  

Судя по опыту других стран, накопленному в борьбе с коронавирусной инфекцией, при
необходимости могут быть задействованы не только стационарные, но и передвижные
госпитали. Есть ли такой госпиталь в Петропавловск-Камчатском? С этим вопросом
сотрудник «Вестей» обратился в Управление МЧС 23 апреля в 12:06. Представитель
пресс-службы МЧС Елена Левин сообщила, что на базе спасательного центра имеется
мобильный медицинский пункт, его пропускная способность составляет до ста человек в
сутки. «Это подразумевает, что люди смогут получить необходимую медицинскую
помощь, но не будут там лежать. Мы, МЧС, только разворачиваем пункт, а
оборудование, персонал и прочее – это все за Минздравом, – пояснила она. – А вот
будет ли необходимость в развертывании такого мобильного передвижного пункта
может решать только оперативный штаб по борьбе с коронавирусной инфекцией,
который возглавляет непосредственно врио губернатора края. Мы сами не можем
принимать такое решение. Если задача будет поставлена, мы ее выполним».
Медицинский пункт, по словам представителя пресс-центра, представляет собой
надувную палатку в виде креста на четыре ответвления, предназначенную для оказания
первой медицинской помощи. Палатка отапливается. В комплект к ней входит
рентгеновский аппарат, один из отсеков предназначен под операционный блок (там
имеется стол и шкафчик). Остальное медицинское оборудование, необходимое для
оказания первой медицинской помощи, как и медикаменты, должны поставляться по
линии Минздрава. Кроме того, имеются палатки, где могут жить медики.

  

Несмотря на то, что собеседница выразила уверенность, что в случае возникновения
чрезвычайной ситуации к разворачиванию такого комплекса должны оперативно
подключиться все уполномоченные ведомства, это, мягко говоря, вызывает сомнения.
Да и пропускная способность – 100 человек в сутки, в сопоставлении с численностью
населения Петропавловска-Камчатского (181 тысяча человек), не говоря уже обо всем
крае (313 тысяч) человек – капля в море. Напрашивается неутешительный вывод: не
только к пандемии, мы еще и к ЧС не подготовлены?

  

Наталья МАКСИМИШИНА
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